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幸运飞行艇官网正版特警队食堂阿姨攀绳走红：我不是＂扫地僧＂ 是拿锄头的

近日，四川乐山特警队一食堂阿姨快速攀绳惊呆众人的视频走红，吸引大量网友点赞，并称食堂阿姨是
现实版的“扫地僧”。

4月28日，红星新闻记者在四川乐山市公安局巡（特）警支队见到了这位食堂阿姨——今年50岁的李
霞。她说，自己有健身习惯，工作之余也喜欢和特巡警们一起训练，学会了踩绳这个技能，“但我不
是‘扫地僧’，我是农民出身，是拿锄头的。”

走红：食堂阿姨10秒攀绳惊呆特警队员

4月25日，一位网友发布了李霞攀绳的视频，并配文称，“特警支队的食堂阿姨？”在该视频中，一位新
手特警小哥在攀绳项目中，满头大汗，进展艰难。在一旁观看的李霞，简单沟通后，便穿着雨靴、系着
围裙，抓住绳子，双腿一蹬，身体迅速向上蹿去。

仅仅10秒左右，李霞便攀登了约4米高，随后又按照标准动作下绳。一旁的特警队员们露出惊讶的表
情。

李霞快速“踩绳上”

该视频发布后，网友纷纷为这位食堂阿姨点赞。有细心的网友留言说，她竟然穿的还是雨靴，太厉害
了！还有网友表示，这位阿姨肯定是练过的，踩绳和换手不卡顿，明显不是初学。不少网友留言称，这
就是现实版的“扫地僧”。

回应：我不是扫地僧，是农民，拿锄头的

4月28日，红星新闻记者在四川乐山市公安局巡（特）警支队见到了这位食堂阿姨——今年50岁的李
霞。忙完手里的工作，她正在支队健身房里锻炼背部力量，脚上穿的还是视频中的那双绿胶皮雨靴，腰
上系着同样的围裙。

李霞告诉红星新闻记者，她于2018年进入巡（特）警支队后勤部门工作，日常主要负责择菜、洗盘子、
打扫卫生等。平时她就有健身的习惯，工作之余也喜欢去观摩队员们训练，有时就跟着一起学，遇到不
懂的地方，教官会给她指导。

关于视频中的这个踩绳动作，李霞称，去年她就开始练了，一开始也爬不上去，上绳就要打转转，几个
月后才能熟练地爬到一半多高，大概三四米，食堂里另一位阿姨张小群也能像她这样爬绳子。

得知自己在网上走红，李霞“感觉莫名其妙的，很平常的事啊。”而面对网友给予“扫地僧”的评价，李霞
笑着说：“我不是‘扫地僧’，我是农民出身，是拿锄头的。”

鼓舞 ：新手特警小哥加训3天 急速踩绳到顶

4月28日下午，当天在绳上进展困难的新队员江梓豪再次来到现场训练。18岁的他是今年新入职夹江县
特警大队的一名辅警，作为体育生的他最擅长的是散打项目，之前从没接触过“踩绳”，“当时看到食堂阿



姨轻松爬上去了，确实很震惊。”

“食堂阿姨都这么厉害，我肯定不能落下。”江梓豪告诉红星新闻记者，自己深受鼓舞，每天晚上为了加
强体能，都会跑一个负重3公里，早上跟着队员到健身房进行力量训练，在教官的指导下，现在能够很
轻松地急速踩绳到顶了。

特警队员日常训练 图据受访者

乐山市公安局巡（特）警支队支队长周扬彬介绍，训练是特警队员的常态化，在李霞的激励下，队员们
的训练热情更加高涨，训练的强度也在不断提升。不过，“踩绳上”只是一项技能的解锁，有一定的技
巧，但稍微有点背力就可以学会。食堂阿姨还是阿姨，并不是“扫地僧”，感谢大家对特警这支队伍的关
注。乐山特警将会继续锤炼本领，全面提升队伍实战能力和应急处突水平，坚守在维护社会治安的第一
线，守护群众平安。

红星新闻记者 顾爱刚 摄影报道
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26岁北大研究生当食堂阿姨：比在互联网大厂更快乐

3月27日，据三联生活周刊，26岁的黄女士2022年毕业于北京大学健康传播专业，是新闻传播学院硕
士。她硕士毕业后选择留校当一名“食堂阿姨”，被学生亲切的叫做“黄妈”。

黄女士分享，从早上到下午1点闭餐，基本上没有坐着的时候。虽然很累很辛苦，但不用脑力劳动，多
休息就好。

她称，一开始并不习惯从早上站到下午的体力活儿，但对她来说，这些辛苦和劳累都是睡一觉就能缓过
来的。

黄女士被学生亲切的叫做“黄妈”

黄女士透露，自己也去过互联网大厂实习，可每天被KPI推着走的滋味并不好受，“我本来就抗压能力一
般，我更想吃体力的苦”。

她说：“在食堂工作的时候，比在互联网大厂更快乐，做食堂阿姨是自己特别特别开心的一段时间了。”

她表示不和别人比，自己满足就是最好的工作，想一步步做到食堂经理。“其实这份工作好不好，全看
自己，自洽赢过一切体面。”

黄女士2022年毕业于北京大学健康传播专业

据媒体此前报道，黄女士于2022年入职北大餐饮中心，2023年7月已从文员转岗为管培生。

2023年5月，黄女士曾发帖称，研究生两年期间也经历过迷茫，不知道要做什么工作。后来，她决定留
在北大食堂工作，希望大家能吃上便宜健康又好吃的饭。“不是做食堂经理，不是做厨师，也不是做打
饭阿姨。”她还称，自己在食堂里做了一个健康餐窗口，让菜品从“更少油、更少盐、更少糖”开始。

“北大研究生毕业做食堂阿姨”的话题也在网络走红，不少人关心，“北大研究生怎么去当食堂阿姨？”“工
作有编制吗？”“是否太大材小用了？”



黄女士在评论区回复表示，北大研究生毕业留在食堂工作，是自己遵从内心的选择，她为此也放弃了很
多高薪工作，当时单位老师和身边同学也非常诧异。

黄女士还解释，这份工作是没有编制和户口的，工资和食堂效益也并没有太大关系，她做好这份工作是
出于对事业的尊重。“到今年7月正式工作满一年，下定决心从文员转岗成管培生。”她表示，目前是在
轮岗，做食堂阿姨是为了真切体会师傅们的工作。

2023年8月，黄女士发文称，在7月份北大食堂工作正式满一年，十年前自己去长沙读书，后一路考到北
京的学校读新闻传播专业，后来又成功保研北大。十年后，她找到了人生的新方向、新事业，“先从食
堂阿姨一步步做起！”
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